~顔の見える関係づくり~



令和7年3月17日(月)

第5号

小美玉市教育委員会生涯学習課

おみたれ サスクール

生涯学習課では、今年度から「おみたんスクール」(休日に地域の方からの協力を得て、子どもたちに豊かな体験をさせる事業)をスタートさせました。サマースクールでは、イラスト体験・箸作り体験・アイスクリーム作り体験を行いました。IO月に行われたおみたんオータムスクールでは、「れんこんピザ体験」を行いました。

レンコンピザ作り体験

~玉里学園コーディネーター 菊地 かずな先生による料理教室~

レンコンをおいしく食べる方法を菊地先生から学びました。擦ったレンコンを生地にして、それぞれ好きな具材をのせて焼きました。食生活改善推進員の方々にもご協力をいただきました。



菊地かずなさん

お子様達にも手軽にレンコンを食べてほしいと思い、この企画を計画しました。参加したママさんが、「レンコンってこんな食べ方あるんだ!簡単!家でもやってみます」と嬉しい言葉をいただきました。魅力を伝えられて良かったと思います。







子どもたちの感想

- ・おいしいものが作れて楽しかったです。来年もぜひ参加したいです。レンコンがとてもおいしかったです。
- できたピザはとてもおいしかったです。いろいろな具材を並べるのが楽しかったです。



食生活改善推進協議会 会長 大曽根 光江さん

菊地さんが育てた地元のレンコンを使って、みんなで協力して調理することができました。地産地消は大切なので、これからも地元の食材を進んで食べていきましょう。



小美玉クイズ

問 | 右の写真は、何だと思いますか

A ハチの巣

B レンコンの実





2次元コード

学習支援・見守り

~各学校の学習支援ボランティア紹介~



保護者や地域の方が学習支援に関わっていただけることで、子どもたちの「わかる」・「できる」が増えています。また、そばで見守っていただけたことで、子どもたちは安全・安心に活動することができました。お忙しい中、ご協力いただき、誠にありがとうございます。







久保庭 光恵さん 入学式の次の日、昇降口で不安そ うな | 年生に声をかけると、安心し たように教室に向かっていました。 山口 よしさん 子どもたちが私たちの名前を覚 えてくれたり、一緒に触れ合った りできて、うれしかったです。 古谷 行雄さん 孫と同じ世代の生徒で、親近 感がありました。一緒に作業で きたので、楽しかったです。



山岡 健一さん 「できた、できた」とうれし そうに喜ぶ子どもたちの姿に、 やりがいと感動を感じました。



加瀬 美代子さん 子どもたちと接することで、楽 しく活動できました。また、子ど もたちから元気をもらえました。



三輪野 裕夫さん 1年生とコマ回しをしながら、 楽しい時間を過ごせました。子ど もたちも夢中になっていました。



大枝 治夫さん 子どもたちの真剣な姿がすばら しいです。これからも子どもたち にかかわっていきたいです。



荒川 信秀さん 孫と接するように、子どもたち と楽しい時間になりました。先生 の授業の工夫がすばらしいです。



海老沢 貞子さん 子どもたちとの活動に加え、 ちょっとした雑談もすることが でき、楽しく活動できました。

ボランティア紹介

学習支援後、児童生徒の感想紹介

- ・どんどんできるようになるのがうれしくて、体育の 跳び箱がもっともっと楽しくなりました。地域の方 がいると安全にできるし、安心して活動することが できました。(児童)
- ・不器用だから家庭科の縫い物の授業は怖かったけ ど、地域の方が優しく教えてくれたので、前よりも 苦手意識が薄まった気がして良かったです。(生徒)

先生の感想紹介

・担当が一人で授業するより、学習支援ボランティアの方が加わって授業した方が、子どもの待ち時間が少ないので、スムーズにバッグ製作できたと思います。また、今年度は2年目ということもあり、作業の進んでいない子どもの所に優先的についてくれたので、助かりました。

見守りをしている方にインタビュー 「始めたきっかけを教えてください」



小川南小・中 立村 寛さん 以前は橘地区で見守り をしていましたが、小川 南小の統合後には、一番 混雑する学校前で行うよ うにしています。

毎日、小川南小・中学 生の元気な姿やあいさつ に、パワーをもらってい ます。





納場小 原田 秀法さん 地域の方から声をかけて いただき、子どもたちと一 緒に登校しながら、見守り を始めました。「おはよう」 のあいさつから、ちょっと した雑談までできるので、 すごく楽しいです。



子どもたちの学びや成長を支える協働活動に

小美玉市 羽鳥 文雄 教育長

皆様には、日頃より本市の学校教育にご支援・ご協力をいただき、心より感謝申し上げます。子どもたちは、豊かな学びや体験の場である協働活動を通して、日々健やかに成長しています。それは、地域に愛着をもち、地域の未来を担う人材の育成にもつながります。また、協働活動に関わっておられる皆様からは、「歳の離れたお友達ができた」「子どもたちから元気をもらえる」「子どもたちから学ぶこともたくさんある」という言葉とともに、皆様の喜びややりがいを強く感じ、深く感謝しております。

「地域の宝」であり、「未来の宝」でもある子どもたちです。「子どもたちのために学校をよくしたい」「元気で明るい地域をつくりたい」・・・・そんな「志」をもった皆様の力が、これから自己実現や社会貢献に向かう子どもたちの「志」となっていきます。

教育委員会では、皆様が進んで子どもたちの学びや成長を支え、笑顔で無理なく楽しめるような協働活動を推進してまいりますので、今後とも皆様のご指導・ご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

おみたん骨スクール

折り紙建築体験

2月に行われたおみたんウインタースクールでは、納場小コーディネーター磯部公一さんの企画による「折り紙建築体験」を実施しました。一般社団法人茨城県建築士会石岡支部様にご協力をいただき、折り紙建築や建築士の仕事について教わりました。また、ぺんてる株式会社茨城工場様からはクレヨンをご提供いただき、参加した子どもたちにプレゼントしました。



建築士の方から学ぶ



建築士の仕事について



建築模型鑑賞



ピラミッド型

【お問合せ先】小美玉市教育委員会生涯学習課 担当 三澤・髙野・大場 TEL 0299-48-1111 (内線 2263)

合掌作り型

子どもたちの感想

- 初めてカッターを使った工作をしました。すごく おもしろかったです。今度はどんなことをやるの か楽しみです。
- ・建築士の仕事も詳しく分かったし、楽しい「折り 紙建築」もできてよかったです。
- ・とても楽しかったです。特に、白川郷を作るのが 楽しかったです。またやりたいです。

茨城県建築士会の方の感想

- ・子どもたちの真剣な眼差しがとても印象に残っております。子どもたちは休憩中も手を止めず、大人たちが困惑しておりました。「工期を守る」、「作品を完成させる」という約束も全員守れました。
- ・出来上がった折り紙建築の背景に楽しそうにいただいたクレヨンで色を塗ってくれた子もいてよかったです。私たちも皆さんと一緒に楽しい時間を過ごすことができました。今回の体験からものづくりの楽しさや建築に興味をもってくれたらうれしいです。

保護者の方の感想

- ・ものづくりがとても好きなので、集中して取り組めたようです。参加した子ども以外の小さい子どもまで心配りをしていただき、ありがとうございました。
- ・今後、小美玉市の仕事(どのような仕事があるのか)など興味をもてるような企画があったらいいなと思いました。